

EL COMERCIO DE CORDOBA

Diario de Artes, Industria, Comercio, Administración y Noticias

DIRECTOR-PROPIETARIO: DON JUAN CANALES

NÚM. 5408	PRECIOS.	En Córdoba.	Un mes. . . . 1,75 pesetas	JUEVES 20 DE MAYO DE 1897	Anuncios y comunicados á precios convencionales	AÑO XXIII
		Fuera de Córdoba. .	Trimestre. . . 5		Gratis á los señores suscriptores,	
			Un mes. . . . 2,25		pagando solo el impuesto de timbre del Estado	
			Trimestre. . . 6,50			

REVISTA CIENTÍFICA

(De colaboración.)
NUEVOS RAYOS X

Hasta hoy era cosa generalmente admitida, por lo menos como figura retórica, que «las paredes tienen oídos», en adelante, parece que podrá decirse que también tienen ojos.

Los físicos están en vías de realizar una translucidez de las murallas, que no se traduciría ya en una simple figura de retórica, sino en un fenómeno que estaría al alcance de cualquiera. Esto es, en efecto, lo que se desprende de una serie de hermosas experiencias practicadas en Inglaterra, en Eten Colle, por el profesor T. C. Porter.

Este sabio ha conseguido obtener una especie de rayos misteriosos, análogos á los rayos X, y á los cuales ha llamado, á falta de otro nombre, X3.

Esta clasificación de tercer grado, ó más bien de cuarto grado, depende de que los rayos Roentgen pueden ya presentarse bajo diversos aspectos: X, á la temperatura ordinaria, y que producen los efectos fotográficos que todo el mundo conoce; X1, cuando el tubo de donde emanan está fuertemente enfriado, lo que produce el efecto de aumentar la opacidad de los jugos y la transparencia de la carne; X2, cuando el tubo está calentado, circunstancia que hace mayor la transparencia de la madera y disminuye la de la carne.

¿Y los X3? Y en primer lugar, ¿cómo se producen? De una manera mucho más fácil, ó por lo menos con una instalación más sencilla, más fácil de montar y manejar; una máquina eléctrica con platillo de vidrio giratorio, como fuente de electricidad, y la ampolla de vidrio de Coches provista de sus electrodos, en donde aquella electricidad se transforma en rayos especiales.

Mr. Porter emplea preferentemente la máquina de ruedas de vidrio de Wimshurst descrita en todos los libros de física, provista de sus dos pequeñas botellas de Leyden. Descarga las chispas á través de la ampolla vacía.

Sorprendentes son los efectos de los rayos que de allí salen, cuando son recibidos en una plancha fluorescente, es decir, untada de ciertas sales. El profesor muestra así á una asamblea entera, sin necesidad de fotografía y perceptibles á la simple vista, los huesos de la mano, las costillas de un hombre y lo

que es más, colocándose el detrás de una muralla de 22 centímetros, ve el fulgor del tubo y sigue los movimientos de una lámina de platino movida al otro lado de la muralla paralelamente á la plancha fluorescente.

Numerosas experiencias han sido descritas por Mr. Porter. Hace observar, para que lo tomen en cuenta los aficionados, que los hilos que van de la máquina Wimshurst á la ampolla, no son continuos, sino que debe presentar cada uno dos interrupciones que la descarga eléctrica salva sin dificultad.

Según el profesor Porter, los rayos X3 ofrecen las variedades que atraviesan un cristal de 3 centímetros, una capa de agua de 6, una muralla de 22, y un trozo de madera de 90 centímetros.

X. X.

NOTICIAS DE CUBA

(Telegrama oficial.)

Habana (sin fecha).

General segundo cabo á ministro Guerra:

Columna Socarno (Matanzas), en montes Europa, hizo dos muertos.

Fuerzas locales Palo Sabana, combinadas con Isabel la Católica, batieron en Viajacas partida Cueivo, causando siete muertos.

Batallón España, en reconocimiento Bamca, hizo un muerto titulado prefecto.

Destacamento San José Lajas batió grupo en Lomas del Carmen, causó bajas, tuvo un oficial y dos tropa heridos.

Columna Lealtad, en Baños Baticano, hizo un muerto.

Destacamento Saetal (Pinar), en reconocimientos Santa Ana, hizo un muerto; tuvo tres heridos.

Columna Infantería de Marina, reconociendo Macuriges, hizo dos muertos.

Presentados cuatro armados y 23 sin armas.— Ahumada.

EL PROBLEMA CUBANO

Aspecto Internacional

He aquí lo que manifiesta nuestro colega madrileño *El Nacional* respecto á la actitud que, según las noticias que se reciben de los Estados Unidos, guarda el presidente de aquella república en sus relaciones con España, juzgando imparcialmente dicho asunto.

«De repente y sin motivo alguno que la justifique, reaparece en la prensa americana la nota de alarma sobre los asuntos cubanos, transmitida por el cable á España con sus mayores ó menores exageraciones, según el periódico á que se destina.

Cuando en circunstancias más difíciles ha sido correcta la conducta de Washington, sería inexplicable el cambio que se le atribuye ahora que está pacificada la mayor parte de la Isla.»

Es de notar que no son los periódicos de gran autoridad los que se hacen eco de estas noticias.

El corresponsal del *Times*, en Nueva York, se muestra muy optimista al comentar la declaración de Mr. Foraker en el Senado, cuando al resucitar la proposición Morgan y pedir que pasara al Comité de relaciones exteriores, afirmó, con sorpresa de sus oyentes, que hablaba en nombre de M. Mac-Kinley.

Sea cualquiera la actitud del Senado, el presidente, según el citado corresponsal, no modificará su resolución de mantenerse neutral.

Y eso mismo pensamos nosotros, y eso afirma alguno de los telegramas recibidos al hablar de la comunicación que el presidente va á dirigir al Consejo federal.

No se fundan los alarmistas en otra cosa que en interpretaciones caprichosas de hechos que nada tienen de particular, y en rumores que no están confirmados. No lo está el relativo al desembarco de Sanguily, ni creemos probable que se confirme. Una carta de Nueva York á que se refiere *La Correspondencia*, dice que era tal la vigilancia que se ejercía allí sobre los laborantes, que se hacía punto menos que imposible la salida de expediciones filibusteras, citándose el caso de una que se hallaba preparada en aquel puerto, hacía cuatro meses, si poder darse á la mar.

Si Sanguily hubiese logrado burlar una vigilancia tan severa, el hecho nada argüiría contra la conducta del Gobierno americano, mientras este mantenga, como hasta hoy, contra las expediciones, medidas de rigor que ni aun ejercidas con mayores medios por el propio Gobierno español, serían absolutamente eficaces. Tampoco presumirá nadie que el desembarco de Sanguily, si se confirma, puede afectar al aspecto militar de la cuestión cubana.

El excabecilla sería en la manigua uno

de tantos rebeldes, aunque mas en peligro, y, por consiguiente, menos decidido que ninguno.

El envío de un comisionado yankee á Cuba para que informe á su Gobierno sobre la situación de la Isla, nada supone contra España. Son un hecho corriente esas informaciones, practicadas por todos los Gobiernos. Durante la cuestión de Venezuela, los Estados Unidos enviaron funcionarios encargados de informar al Gobierno, sin que esto produjera disgusto á Inglaterra ni á la República venezolana.

En el caso de M. Calhoun, mas bien puede complacernos que molestarnos su misión, porque significa desconfianza del gobierno de Washington hacia los informes recusables del cónsul Lee.

Creemos, como varios colegas, que tanto la agitación patriótica del Senado de Washington cuanto la actitud de una parte de la prensa americana y el sentido alarmista que da á sus informes á la prensa francesa el doctor Betances, responden á un último esfuerzo de la Junta cubana de Nueva York que, á favor de las noticias alarmantes que propala, se propone colocar una emisión de papel con que proporcionar recursos á la decadente insurrección cubana, antes de que la discusión del *bill* Dingley sobre las nuevas tarifas absorba por completo la atención pública.»

Los exministros liberales

Anteayer se reunieron los exministros liberales convocados por ilustre el jefe del partido.

La reunion fué breve. Empezó cerca de las cinco y terminó diez minutos antes de las seis.

El Sr. Sagasta expuso á los exministros, al empezar la reunion, que no habiendo aun resuelto el actual gobierno los graves problemas pendientes, lo cual no significaba otra cosa, dado el tiempo transcurrido, sin hallar remedio á los males que agobian á la patria, sino que el partido conservador carecía de esas soluciones, había que considerar terminada la tregua política que los liberales habían venido manteniendo, y volver nuevamente á la lucha con toda energía, pero en forma razonada y sin apasionamientos, como cumple á un partido de gobierno.

El señor marqués de la Vega de Armijo, indicó deseos de que el señor

Sagasta fuera el encargado de dar la nota de guerra, realizando un acto parlamentario enérgico, que á la vez que condenara la conducta seguida por el gobierno, pusiera de manifiesto ante el país las soluciones con que cuenta el partido liberal.

Tanto el Sr. Sagasta como algunos otros exministros, opusieron á estos deseos del distinguido ex presidente del Congreso, las razones que impedían que fuera el jefe del partido el iniciador del debate, pues habría entonces el inconveniente de que al discurso del Sr. Sagasta contestaría el jefe de la situación y todo quedaba terminado; siendo de más oportunidad que una vez planteada la discusión, fueran distintos prohombres del partido tratando las diversas cuestiones que entrañan graves cargos contra el gobierno conservador y fueran precisando y puntualizando las censuras.

Además, como aún no se conoce el texto de la comunicación en que el gobierno da cuenta á las Cortes de su gestión, no se puede precisar si el debate ha de tener origen al combatirse el dictamen de la comisión ó si ha de iniciarse con una interpelación.

Como mañana, á las cuatro y media, se ha de reunir en la alta Cámara la minoría liberal, ante ella expondrá el Sr. Sagasta sus opiniones y sus ideas de una manera concreta, y allí se determinará á la vez el giro que ha de darse á los debates y los que primeramente han de intervenir en ellos.

Resultado de estas conversaciones fué una nota unánime, seria y precisa.

«Censura completa á los actos realizados hasta ahora por el partido conservador y acusándolos de impotencia para seguir gobernando, so pena de producir la total ruina de la nación, cuyos sagrados intereses se veían gravemente amenazados.»

OBRAS LITERARIAS

Con afectuosa dedicatoria hemos recibido un ejemplar del libro «Obras literarias» que ha publicado el notable poeta y escritor don Enrique Redel. Agradeciendo en el alma esta fina atención, confesamos nuestra incompetencia para criticar dicha obra, despues que muchas autorizadas firmas han dado su censura favorable en la prensa respecto á ella. De aquí que hagámos

— 4 —

esta villa, tan querida de los bañistas había visto bajo sus muros tanta gente como durante el verano de 1842. De todas partes, de París y de las ciudades vecinas, habían acudido á las costas del Paso de Calais, para sorprender en su huida á las frescas brisas del Norte y sumergir en las limpias olas del estrecho miembros quebrantados por la fatiga del invierno ó llenos de enervación por los calores del estío.

Entre el número de familias que habían acudido de las inmediaciones se citaba, como la más opulenta y distinguida, la familia de Maurienne.

La señora condesa de Maurienne había alquilado fuera de la ciudad, en el camino de Saint-Omer, una casita verde y blanca, coquetamente velada, como un *cottage* inglés, de-

— 5 —

trás de los bosques y las alamedas, y anunciada á gran distancia por viejos álamos de Italia.

Por la parte del vallecito de la Liana, esta graciosa habitación daba frente al mar, y desde sus balcones abarcaba la mirada un paisaje encantador: á la derecha, al pie de una colina dorada por las mieses, la ciudad de Bolonia, sus campanarios, su gran catedral, sin terminar aún, y su anfiteatro de casas escalonadas en la pendiente; á la izquierda, sus extensas y amarillentas playas; en el centro, el puerto con sus dos muelles, que avanzan como dos brazos en el mar; más lejos, la extensión sin límites del Océano, el cielo y el agua; algunas veces puede apreciarse también, en las primeras horas de la mañana, una línea blanca que brilla en

— 8 —

sin embargo, mas que encantaba, causando más admiración que verdadera simpatía. Además, se murmuraba que los partidos más brillantes habían hecho fiasco acerca de la señorita de Maurienne. Su fama de desdichosa altivez estaba tan bien sentada, que nadie se hubiera atrevido á abrigar la pretensión de desempeñar á su lado otro papel que el de admirador mudo y respetuoso. Se la admiraba como se admira un mármol magnífico.

Las señoras de Maurienne habían aceptado, sin embargo, desde su llegada á Bolonia las asiduidades de un joven muy elegante y muy buen mozo; pero éste, el señor de Ferriere, era primo de la condesa, y el parentesco le daba algún derecho á desempeñar á su lado el papel de acompañante.

BERENGUELA

Narración de otros tiempos

POR

ALFONSO DE CALONNE



CÓRDOBA—1897

Imp. La Actividad, García Lopera, 16

la salvedad que nuestro humilde artículo no es de crítica, sino que únicamente expresa nuestra opinión.

La crítica, que sirve para enseñar al que produce y al mismo tiempo al que juzga, indica las perfecciones e imperfecciones de los productos de la actividad intelectual, y se puede dividir, respecto a las obras literarias, en crítica de forma o de fondo y esta, en crítica filosófica o crítica científica.

La crítica filosófica, que es la que nosotros vamos a emplear, consiste en pensar el pensamiento, estudiarlo en sí mismo y ponerlo después en comparación con lo ideal y lo real, o sea, estudiar el concepto producido por el autor de la obra, ponerlo en comparación con los principios filosóficos y posteriormente con las prácticas de la vida.

Es la crítica filosófica hija del progreso de la literatura y de la ciencia, pues exige, oponiéndose a la escuela escolástica, no un pensamiento final preconcebido, para la resolución de los asuntos, sino aquel que la inteligencia declara como verdadero después de un detenido análisis. Es la *pedra de toque* para conocer la verdadera literatura de la falsa. Se atiende a la verdad del pensamiento, el cual debe estar basado en poderosos razonamientos y no en la autoridad de quien lo expone.

Es hoy reconocida como axioma la siguiente conclusión:

El crítico debe saber más que el criticado, porque éste solo necesita combinar elementos que adquirió por medio de la observación y el estudio y aquel, poseer grandes conocimientos respecto a la materia tratada, los que tengan alguna relación con ella y puedan servir por lo tanto de auxiliares para el descubrimiento de la verdad y ser algo adivino, pues tiene que procurar descubrir aquello que lógicamente se deduce de las composiciones, el fin esencial de ellas, y que es lo más importante de las mismas, fin esencial que no descubre el que estudia superficialmente las obras.

El autor del trabajo sintetiza en su obra los conocimientos que tiene en la materia y el crítico, debe poseer el conocimiento de las razones, que tiene que expresar en su crítica, valiéndose del análisis.

De lo expuesto se deduce, por ocurrir en este caso lo contrario, o sea, que el autor de la obra posee mucha más ilustración que el que escribe estas humildes líneas, la razón por la que esto no es crítica, sino opinión, y asimismo es la causa de que sabiendo que es empresa superior a mis fuerzas temo que resulte deficiente, compromiso de que me salvaré suplicando la benevolencia del que me lea.

En la composición poética titulada «En la siesta» un mendigo llega a la puerta de magnífico palacio y el perro ladrador desafortunadamente al intruso que viene a distraer de su lectura a la bella dama, dueña de la lujosa morada. La dama pasa su blanca mano por el lomo del can, que tan perfectamente cumple

con su obligación y el hermano se va por donde ha venido.

Mil objetos superfluos rodean a la hermosa y delicada matrona; rinde tributo a la moda, satisface sus caprichos y no cumple con los preceptos evangélicos de socorrer al necesitado.

Siempre hemos creído que valiéndose de la poesía se puede educar el corazón, despertarlo a las realidades de la vida, para que sienta el preferido por la suerte las desdichas de sus hermanos y los auxilios y socorra, y para conseguir esto no hay medio mejor que pintar, como Redel lo hace con gran maestría, lo despreciable que es el egoísta que no deja que domine en su corazón el sentimiento de caridad.

En el trabajo titulado «El escaparate de libros» un artista estudioso contempla las obras y un *gomo* se mira al cristal.

Ocorre en la vida que durante el tiempo que unos producen, cumpliendo la sagrada ley del trabajo, otros, cual los zánganos de la colmena, solo se ocupan en superfluidades y vicios, faltando a las leyes de Dios y a los deberes sociales.

En el denominado «La carrera del arte» encontramos este pensamiento: «enseñemos a los hombres que el verdadero artista es un guerrero más digno de laureles que los ejércitos; más digno, si; porque lucha a solas en cien combates».

Si bien las sociedades antiguas fueron demasiado exageradas al considerar a los sabios como dioses, hay otro extremo opuesto en que hoy, por desgracia, algunos han caído, o sea, el considerar al poeta o escritor como a un ser inútil o digno de mofa por sacrificarse en beneficio de sus semejantes, no atendiendo sino secundariamente a los bienes materiales.

Los pueblos al aclamar al sabio y al artista; al levantar estatuas y rendir tributos de agradecimiento y simpatía a sus bienhechores, no hacen más que cumplir con su deber y pobre de aquél que no ensalza a sus hijos que se han distinguido en las letras o en las armas; con esa conducta demuestra que ha perdido el sentimiento moral y hasta el patriótico.

En el artículo titulado «La prensa y los periodistas» expone el siguiente pensamiento: «Sin los buenos periodistas el sol del progreso hubiera permanecido oculto entre las nubes de la estúpida ignorancia.»

Probada tenemos, casualmente, en nuestro trabajo titulado «El Periodismo», del cual ya el público conoce algunos fragmentos, la gran verdad histórica y filosófica que encierra esa idea:

«España, presa del absolutismo, permanece algún tiempo insensible a la luz que se esparce por todas partes: el despotismo apaga el entusiasmo y el amor a las ciencias, con la desmedida censura a que somete las obras; la educación es deficiente y rutinaria; todas

estas causas influyen para mantener en la ignorancia al pueblo español.

Como torrente desbordado penetran las ideas de libertad e igualdad en nuestra amada patria y todo varía de aspecto. Privilegiadas inteligencias se dedican a desentrañar la ciencia, a reformarla en lo que de rutinaria tiene, a analizar las ideas, desechando las utópicas y defendiendo las verdaderas y justas; muere el fanatismo y la ignorancia, y aparece, por fin, la luz de la verdad, la aurora del día de justicia que prometió Nuestro Señor Jesucristo que reinaría en la tierra.

La Iglesia continúa su noble misión moralizadora y ayuda a encauzar las nuevas ideas por los derroteros del bien y de la justicia.

A las leyes severísimas respecto a libertad de imprenta suceden otras más templadas y justas.

En el reinado del gran Carlos III aparece en España el periodismo: a la prensa se dedican los hombres más activos y animosos y poco a poco consiguen con su laborioso trabajo, las libertades que hoy gozamos. Ellos educan al pueblo y despiertan en él las ideas de honor y dignidad.

Tienen que batallar con un gobierno absoluto y despótico; con el fanatismo; con la ignorancia, y con la conveniencia de los privilegiados; nada les atomiza, y ayudándose de los escritos de los sabios, de los preceptos divinos y de los dictados de la razón natural, van mostrando al pueblo el verdadero y único camino para conseguir sus aspiraciones, que es el del bien y el de la justicia.

La prensa española ha marchado a la cabeza del pueblo, para que este conquistara su dignidad y sus derechos: a otros les ha servido el periódico, por desgracia, para predicar teorías absurdas y disolventes; o incurriendo en el extremo opuesto, hacerse idólatras ciegos de tradiciones aplicables en el actual período histórico.

Las nuevas ideas liberales se imponían y a ello se debió que fuera necesario conceder libertad a la prensa. Gracias a la prensa cayeron antiguos organismos; ya al pueblo no puede esclavizarse, porque tiene un defensor incorruptible y ardientísimo, un maestro que le enseña sus deberes y derechos: este maestro, este guía, es la prensa honrada.

La mejor alabanza que podemos hacer de «Obras literarias» es decir que todo el libro se puede razonar como lo hemos hecho con los pensamientos apuntados.

Juan de Obregon y Gonzalez.

Gacetillas

Juicio por jurados.—En la sección primera de esta Audiencia y con intervención del jurado, se verá mañana la causa seguida en el juzgado de Pozoblanco, por homicidio por imprudencia, contra Juan García Fernández, que será defendido por el señor Serrano Porcuna y representado por el señor Castejon (don Fernando).

D. E. P.—Ha fallecido en Albalá el digno Magistrado de aquella Audiencia don Antonio Maldonado y Gonzalez, natural de Aguilar de la Frontera. Enviamos a la familia del finado la expresión de nuestro pesar.

Los canes.—En la calle Don Rodrigo ha mordido un perro a un joven, que fué curado en la Casa de Socorro.

Visita.—Ayer, entre seis y siete de la tarde, giró una visita al hospital provincial de Agudos el señor Gobernador civil. Según nos informan, la autoridad superior de la provincia, que se presentó sin previo aviso, encontró a muchos enfermos con las camas en el suelo, y en la sala de San Miguel todas las camas sin sábanas.

Buenos servicios.—El celoso Teniente de Alcalde don José García Martínez ha realizado varias mejoras importantes en la cárcel pública y en la reglamentación de la banda de música municipal, haciéndose acreedor a un expresivo y unánime voto de gracias del Ayuntamiento.

Fincas.—El juzgado de primera instancia de Córdoba venderá en subasta pública el día 14 de Junio seis fincas rústicas embargadas.

Edictos.—El juzgado de La Rambla encarga la busca de ocho ovejas y cuatro borregos sustraídos del cortijo del Ingeniero, término de Santaella, el día 17 de Abril. El de Utrera cita a Vicente Heredia Castro, natural de Córdoba, procesado por hurto de un mulo. El de Montoro a Francisco Hidalgo Díaz, acusado del delito de estafa. El de Lucena llama a las personas que se crean con derecho a los bienes del patronato que en dicha ciudad fundó el jurado don Lope de Porras, para que comparezcan a deducir sus pretensiones. Y el de Montilla emplaza a Francisco Pérez Zafra, al que se instruye causa por tentativa de robo, disparo de arma de fuego y lesiones.

No me conviene.—El juzgado de Iznájar venderá en subasta pública el día 4 de Junio una casa, una cabra y una chiva.

Vacante.—Lo está la plaza de secretario del juzgado municipal de Almodóvar del Río, la cual puede ser solicitada en el término de un mes.

Rebaja de descuento.—Dícese que la rebaja que proyecta el Banco de España del descuento al 4 por 100, sólo será aplicable a las operaciones que realizan el comercio y el Tesoro.

Real orden.—El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» inserta la siguiente real orden circular, que creemos de interés para la clase de sargentos y sus asimilados. «En vista de las dudas que se han ofrecido acerca de la aplicación de la real orden de 27 de Abril último (D. O. núm. 92), dejando en suspenso el curso y tramitación de las instancias promovidas por los sargentos del ejército y sus asimilados, en suplica de ascenso al empleo de segundo teniente de la reserva retribuida con destino a Ultramar, el rey (q. D. g.) y en su nombre la reina regente del reino, ha tenido a bien resolver se entienda que dicha disposición comprende

también las peticiones de ascensos para servir en comisión en infantería, de los que no hubiesen sido promovidos a dicho empleo en el arma de su procedencia, por falta de vacante, no obstante tenerlo solicitado.»

Llamamiento aplazado.—El Gobierno, teniendo en cuenta que ahora comienzan las labores agrícolas, ha resuelto aplazar hasta que acaben aquellas, el llamamiento acordado de los reclutas excedentes de cupo correspondientes al año 1893, para que aprendan la instrucción militar, como dispone la ley.

Reyerta.—Dos jóvenes riñeron anteayer en la Puerta de Almodóvar y de los dichos pasaron a los hechos, resultando uno de ellos herido en un brazo. Fué conducido al Hospital de Agudos.

Artistas.—Los de la Compañía dramática que dirige don Miguel Cepillo estuvieron anoche en Córdoba procedentes de Gibraltar y de paso para Madrid y Barcelona.

A su dueño.—En las oficinas de la guardia municipal está depositada una llave encontrada en la vía pública.

Defuncion.—Ha fallecido en esta capital la distinguida esposa del conocido joyero don Antonio Castellano, a quien enviamos, así como a la demás familia de la finada, el pésame más sincero.

Autorización.—El gobernador civil de Málaga ha autorizado a don José Tejada, querido amigo nuestro y paisano, para que pueda trasladar los restos mortales de doña Pilar Vasconi Laverón, hija que fué del Inspector General del Cuerpo de Ingenieros de Caminos ilustrísimo señor don Luis Vasconi y Cano, desde el cementerio de San Miguel de aquella capital al de Monturque (Córdoba).

Traslado.—Desde la cárcel de Sevilla ha sido trasladado a la de Córdoba el preso José Burgos Ruiz.

Un peñe.—Ha sido detenido un sujeto que se presentó en la inspección de vigilancia con una caballería para que le hicieran una guía para la misma. Interrogado por los agentes resultó que el nombre que daba era supuesto, y que la caballería era de ilegítima procedencia, por lo cual fué puesto en la cárcel a disposición del señor Juez de instrucción.

Siga.—La Comisión de abastos mandó retirar ayer de la venta pública veintinueve litros de leche adulterada.

No lo olviden.—El señor Gobernador encarga a todos los alcaldes que en el término de cinco días le envíen la propuesta en terna para la renovación de las Juntas locales de Sanidad.

¡Duro!—En el reposo verificado ayer recogió la Comisión de abastos cincuenta y dos panes faltos a siete abastecedores.

Vacante.—Lo está la administración de Loterías de segunda clase de Belmez.

Subastas.—El Ayuntamiento de Aguilar arrendará en pública licitación el arbitrio sobre el uso de pesas y medidas, el día 4 de Junio. El de Doña

ven, en la sonrisa un tanto desdeñosa de sus labios, en el severo perfil de su nariz, en el enérgico esplendor de sus formas, y sobre todo, en su imponente actitud, a una descendiente de la raza conquistadora, a una heredera de aquellas bellezas del Norte, que marchaban a los combates con sus esposos y se hacían destrozarse bajo los carros de los romanos antes que sobrevivir a la vergüenza de una derrota.

Apenas se hubo presentado en los salones de la ciudad y en las fiestas del establecimiento de baños, hizo olvidar con su presencia a todas las graciosas muñecas que había enviado París a Bolonia.

Desde el primer día pudo creerse Berenguera en un reino en que ella era la reina. Aquella belleza imponía,

el horizonte: las costas de Inglaterra.

En este oasis, ante tan grandioso espectáculo, siempre animado, siempre nuevo, es donde había ido a instalarse en el mes de julio con su hija única, Berenguera, la señora condesa de Maurienne, con objeto de pasar allí la época más agradable de la temporada de baños.

Berenguera era una admirable criatura, de veinte años, que llevaba muy alta su hermosa frente, en la cual brillaba la inteligencia, y agitaba con orgullo los largos espirales de sus rubios cabellos.

En aquella época no se ocultaba la frente con los cabellos, y la moda quería que el rostro presentase su aspecto natural. Se reconocía fácilmente, en la mirada firme y resuelta de los grandes y azules ojos de la jó-

Para dar a conocer a los personajes.

Bolonia es una ciudad encantadora, situada en la falda de tres colinas e inclinada hacia el mar sobre una gran pendiente. Su cabeza domina el estrecho, sus pies se bañan en las olas, sus alas y sus brazos se ocultan bajo el follaje, o se sustraen a las miradas en las profundidades de los valles.

La temporada de baños es deliciosa en Bolonia; una multitud elegante llena los suntuosos hoteles e invade la playa; pero jamás hasta entonces

SECCION DE ANUNCIOS

LA ACTIVIDAD

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO.-GARCIA LOVERA, 16

En este antiguo y acreditado establecimiento, montado á la altura de los mejores de su clase, se hacen con prontitud y esmero y á precios muy económicos todos cuantos trabajos se relacionan con el arte tipográfico, como circulares, facturas, membretes, tarjetas, esquelmas mortuorias, carteles, programas, periódicos, folletos, etc., etc.

Hay además surtido de impresos, con arreglo á los últimos modelos oficiales, para Ayuntamientos, Beneficencia, Pósitos, Juzgados. Contribuciones y muy especialmente para Administraciones de Consumos.

Dirección: D. Juan Canales, Imprenta La Actividad, Garcia Lovera, 16.—Córdoba.

Se sirven á vuelta de correo cuantos encargos se hagan á este establecimiento.

El Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

Para Resfriados, Tosas, Bronquitis, Mal de Garganta, Romadizo y Tisis incipiente no hay remedio que se aproxime al PECTORAL DE CEREZA DEL DR. AYER. Calma la inflamación de la garganta, destruye las mucosidades irritantes, suaviza la tos y predispone al descanso. Como medicina casera para casos fortuitos y para el alivio y curación del garrotillo, tos ferina, mal de garganta y todos los desarreglos pulmonales á que están expuestos los jóvenes, es de un valor terapéutico inapreciable.

El Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales.

Las Píldoras del Dr. Ayer son Purgantes.

GABINETE PNEUMO-TERAPICO

Inhalaciones de éoz, oxígeno, aire comprimido y balsámicas, pulverizaciones. Eficacísimas en el tratamiento de las enfermedades del aparato respiratorio. catarros bronquiales, asma, tuberculosis (tisis), pulmonía crónica, enfermedades de la garganta, anemia, diabetes, etc.

DIRECCION MÉDICA: D. TEODOMIRO HERRERA Y BARROSO

Horas de diez á cinco.

Domingos y días festivos, hasta las dos de la tarde.

CALLE SANTA VICTORIA 4
CÓRDOBA

VACUNAS PREVENTIVAS PASTEUR

MONOPOLIO
UNICO REMEDIO INFALIBLE
contra el Carbunco ó Bacera de los ganados lanar, cabrío, vacuno y caballar,
y contra el MAL ROJO de los cerdos.

PRECIOS BAJÍSIMOS
SOCIÉTÉ PASTEUR, 14, Rue des Pyramides, PARIS.
Representante: D. JOSÉ A. DOSSET, Mayor, 9, ZARAGOZA.

Pedid en todas las farmacias «BICARBONATO DE SOSA»

QUÍMICAMENTE PURO

del farmacéutico TORRES MUÑOZ, calle San Marcos, 11, MADRID

Contra el dolor de estómago y acidas digestiones.—Es el mejor polvo dentífrico y el mas económico. Este producto es SOLUBLE y no hace daño.

Exigir la firma TORRES MUÑOZ en el cierre de la caja.—Caja metálica 0'50 y 1 peseta; frasco 5 pesetas.—En Córdoba, Droguerías de Marquez Urbano y D. Antonio Carrasco.

NUESTRA SEÑORA DEL CÁRMEN BODEGA DE VINOS FINOS DE MONTILLA

DE
DON RAFAEL SERRANO LORA

BODEGA: TORRES CABRERA, NÚMERO 6

PRECIOS CORRIENTES

	Para dentro de Córdoba		Para fuera de Córdoba		Botella
	La arroba	Ptas. Cts.	La arroba	Ptas. Cts.	
Montilla corriente.	9,50		7,25		
» fino.	12,50		10,25		
Solera fina.	15		12,75		1,25
» primera.	16,25		14		1,50
» olorosa.	19		16,75		1,75
Oloroso hecho.	24		21,75		2
» viejo.	40		37,75		3
Un Bemol.	55		52,75		4
Dos Bemoles.	70		67,75		5
Tres Bemoles.	125		122,75		7

ENVASES.—Se faciliten cascos á devolver ó se venden á los siguientes precios: Barril de una arroba, 5 pesetas; de dos, 7,50; de cuatro, 12; de ocho, 18,75.

312ª Lotería de Dinero en Hamburgo

autorizada—controlada—garantizada por el Gobierno del Estado.

Sorteo 10 de Junio del a. c.

118.000 Billetes Originales
59.180 Premios de Dinero
Cada segundo Billete gana.

PREMIO MAYOR en el caso mas afortunado

500.000 MK.

Especialmente los 59.180 Premios de dinero están repartidos como sigue:

Mark	Mark
1 á 300,000	1 á 30,000
1 á 200,000	2 á 20,000
1 á 100,000	26 á 10,000
2 á 75,000	56 á 5,000
1 á 70,000	108 á 3,000
1 á 65,000	206 á 2,000
1 á 60,000	812 á 1,000
1 á 55,000	1,518 á 400
2 á 50,000	40 á 300
1 á 40,000	etc. etc.

El menor Premio es: Mark 21 ó cº de 140 Reales.

Todos los 59.180 Premios de dinero serán sorteados en 7 divisiones de sorteo, siguiendo rápidamente el uno tras del otro, y despues de cada sorteo los premios serán pagados á los ganadores.

Contra envío del importe en Billetes de Banco españoles, sellos de correo españoles ó en letras del giro mútuo, event. tambien en libranzas sobre Plazas banqueras alemanas enviamos los billetes originales provistos con las Armas del Estado y valaderos para la primera division de sorteo, por los cuales el precio oficialmente fijado y calculado en moneda española al cambio del día es como sigue:

Reales 10—para Cuartos de Billete originales.
Reales 20—para Medios Billetes originales.
Reales 40—para Billetes Enteros originales.

A cada envío de billetes será añadido el programa oficial de los sorteos, del cual se verán todos los pormenores exactamente. Para no hacer necesario el envío adelantado del programa de los sorteos, declaramos que si el programa de la rifa no conviniese, estamos prontos á recibir devueltos los billetes originales enviados, y de devolver el importe recibido por ellos. Despues de cada sorteo, cada propietario de un billete recibirá de nosotros la lista oficial de los números premiados, sin que se necesite pedirla de nosotros.

Oficio Principal de Lotería
Isenthal & Co.
HAMBURGO (Alemania)
(fundado en 1840).

ESPIGADERO

Se vende la espiga y agostadero del cortijo del Algabejo, inmediato á Córdoba, con abrevadero abundante. Para tratar con su dueño, calle Garcia Lovera, núm. 16.

EL CÁRMEN

Fabrica de bebidas gaseosas, aguas de seltz, soda-water jarabes refrescantes y cervezas de todas clases

LUIS USANO Y RAJAS

ÚNICA FÁBRICA PREMIADA CON MEDALLA DE PRIMERA CLASE

4, PIERNA 4—TELÉFONO 103—CÓRDOBA

NOTA DE PRECIOS

	Por cantidad			Por cantidad	
	De 1 docena Pts. Cts.	De 8 docenas Pts. Cts.		De 1 docena Pts. Cts.	De 8 docenas Pts. Cts.
CERVEZA INGLESA					
MARCA PILSENER TENNENT'S					
Botella entera	18	13 50	Botella grande	1 75	1 50
Media botella	9	8 25	» chico	1 50	1 25
MARCA MAHON					
Botella entera	10	8	Sifon grande		
Media botella	5	4	» chico		
En barriles de 50 litros, el litro	0 75		AGUA DE SELTZ		
MARCA CRUZ BLANCA					
Botella entera	9	7	Sifon grande	2 50	
Media botella	4 50	3 50	» chico	1 50	
En barriles, el litro	0 65		Botella grande	1 75	1 25
MARCA LA GIRAPA					
Botella entera	8	6	» chico	1 50	1
Media botella	4	3	SODA-WATER		
En barriles, el litro	0 55		Sifon grande	4 50	
Bock	3	2 25	» chico	3	
GASEOSAS DE TODAS CLASES					
JARABES REFRESCANTES					
Clase corriente					
» superior					

Servicio á domicilio dentro de la capital y puesta en la Estacion para fuera.

OBSERVACIONES.—Estos precios son sin envases, cargando por cada uno á razon de: La botella de tapon de cocho, 25 céntimos.—La botella de tapon mecánico, chica, 40.—La botella de tapon mecánico, grande, 50.—El sifon, 2,50 pesetas.—Las damajuanas, 3.

Lo mismo que se abona á su devolución estando en buen estado. Los pagos son al contado. No se servirá ningun pedido que no venga acompañado de su importe ó de buenas referencias, poniendo las mercancías en la Estacion, siendo de cuenta del comprador los portes del ferrocarril como la devolución de los envases.

MÁQUINA

En la imprenta de este periódico, Garcia Lovera, 16, se vende una de imprimir, en buen uso, sistema «Marinoni» cuya platina mide 83 centímetros por 65, con rodillos, ranas y demás útiles anejos á ella.